

VILA-MATAS EL ESCRITOR RARO

PARECE INDESCIFRABLE, Y LO ES. PARECE TÍMIDO, Y LO ES. SIN EMBARGO, EN SU PASO POR CHILE, EL AUTOR CATALÁN DESLUMBRÓ A QUIENES TUvIERON LA OPORTUNIDAD DE ESCUCHARLO. LÚCIDO CONTADOR DE HISTORIAS Y BEBEDOR INFATIGABLE, ENRIQUE VILA-MATAS ES UNO LOS ESCRITORES DE HABLA HISPANA MÁS SORPRENDENTES DEL MOMENTO. EN ESTA ENTREVISTA REVELA QUE NO CREE EN DIOS PORQUE HA VISTO OVNIs.

Dicen sus amigos que a Enrique Vila-Matas le pasan cosas raras. En el París de los años setenta la policía francesa lo confundió con el terrorista Carlos, mientras tomaba un café y leía prensa deportiva en español. Dos gorilas lo registraron en el baño y lo flanquearon hasta la buhardilla que arrendaba para certificar que solamente era un escritor español. "Recuerdo con gran ternura a uno de los gorilas que se dio un tiempo para hojear el librito íntimo que yo había publicado", especifica. Raros son también sus impulsos fotográficos: lleva en el bolso una pequeña Olympus que dispara a mansalva y sin aviso en cualquier lugar donde esté. Y, en la misma línea, la entrevista más rara que le han hecho tuvo lugar en Jalapa, México. Cuenta Vila-Matas: "Me dicen que hay alguien que me quiere entrevistar, yo accedo y se me acerca un periodista. Entre la pregunta 9 y la pregunta 10, de las 20 que tenía anotadas, me dice: '¿Tiene usted contactos con extraterrestres?'. El escritor quedó perplejo y, afortunadamente, consiguió deshacerse de la pregunta. Sin embargo, el lector tiene que saber que poco tiempo después, Vila-Matas estuvo en Puerto Rico y vio ovnis.

Hilando fino, y como precisa un observador justo, no es que le sucedan cosas raras, sino que se fija en lo raro. Vila-Matas vive hace 23 años con su mujer, la mallorquina Paula Massot, a quien el escritor rebautizó como Paula de Parma y, sin embargo, conoció a su suegra hace cuatro años. No había habido ocasión antes. Lo que sigue es un relato personal de un extracto de la conversación de cuatro horas que sostuvo Vila-Matas con su suegra: "En mitad de nuestra larga conversación, me pregunta si creo en Dios. Y, ya muy lejos de Jalapa, le digo:

- Señora, yo he visto marcianos en Puerto Rico.
- Y cómo son.
- Verdes, con dos antenas.
- Y cómo hablan (la pregunta más difícil de contestar).
- Tacatacatacatacataca.

POR CAROLINA DÍAZ FOTOGRAFÍA: CAROLINA VARGAS

Pablo Rodríguez [artículo] José Tomás Cornejo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cornejo, José Tomás

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Rodríguez [artículo] José Tomás Cornejo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)